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長野西ロータリークラブ

会長挨拶	 村田秀雄会長
皆様こんにちは。今現在ピー
クを迎えている第７波のコロナ禍
の中、元気に出席頂きありがとう
ございます。
私も先日23日に４回目のワクチ
ン接種を受けて参りました。前回
３回目の時はモデルナで翌日発熱

し寝込みましたが、今回はファイザーで肩の痛みと
少し体温が上がりだるくなりましたがそれくらいで済
みました。皆さんも４回目終了していますよね？５回
目があるのでしょうか・・・？
さて、本日は書道家の明扇先生をお招きしてお話
を頂きます。後ほどよろしくお願いします。また、明
扇先生より西ロータリークラブの為に色紙に書を頂け
るということで大変嬉しく思います。その文字を決め
て下さいとのことで色々考えて、ロータリーのモットー
と言えば奉仕と親睦ということで、幹事と相談し「親
睦」となりました。
さて、先週は私用でお休みをいただきまして南副
会長に挨拶をお願いしました。その中で提案をして
いただきましたので、これからの例会の中で実行し
ていきたいと思います。クラブ会報の中の文を読ん
で頂ければ内容は分かると思います。
さて、８月と言えば終戦記念日、毎年テレビでは
先の戦争についての番組が制作され終戦記念日の前
後に度々放送され、悲惨でひどい場面が流され、戦
争はダメだなあ、絶対してはいけないと思います。
その1945年昭和20年から77年経った今その間に世界
にあったこと、日本にあったことをおぼろげながら頭
の中にめぐる、そんな毎年の８月です。朝鮮戦争、
ベトナム戦争、アフガニスタン紛争、湾岸戦争、イ
ラク戦争、９・11、アラブの春、シリア内戦、チェチェ
ン紛争、そして２月24日始まり半年が経つウクライナ
戦争、やっぱりずっと人類は有史以来ずっと戦争を
しているんですね。そして、日本　思えばあの日８
月15日が現代日本の始まりの日であったと思え、そ

れから77年の間にあった事、戦後闇市、朝鮮戦争
による特需により経済の復興、東京オリンピック（1964
年）、沖縄返還（1972年）札幌オリンピック（1972年）、
バブル崩壊（1990年）、長野オリンピック（1998年）、
リーマンショック（2008年９月15日）、東京オリンピッ
ク2020（2021年）そして失われた30年になり今に至り、
未だにデフレ経済から脱却できず、低迷しており経
済はK字回復へと向かい一部富める人はどこまでも富、
貧困な人はどこまでも貧困へ向かっております。

幹事報告	 太田裕志幹事
＊第２回クラブ協議会報告
・�10月15日㈯に秋の親睦ゴルフ
と松茸鍋懇親会を開催します。
信濃ゴルフ倶楽部を予約済み
です。ご案内については、後
日発送いたします。大勢のご
参加お待ちしております。

・�10月22日㈯ロータリーの森林（もり）例会
　飯山野々海高原にて開催予定。地区補助金事業
として、長野女子高等学校IACも参加予定。

・先週プログラムを配布しましたが、11月６日地
区大会が開催されます。ご案内をFAXさせて
いただきましたが、大勢の皆様のご参加をお待
ちしております。また、エクスカーションへの
参加について人数制限を設けているため参加を
ご遠慮頂くよう地区からお願いが来ております。
ご協力をよろしくお願いします。

・11月28日竹森松雄ガバナー補佐補佐訪問がござ
います。例会終了後、クラブ協議会がございま
すので、理事・役員の皆様ご出席よろしくお願
いします。ニコニコBOXにつきましては、お
一人様1,000円でお願いいたします。服装につ
いては、ネクタイ・ジャケット着用です。

　11月11日は、上沢広光ガバナー公式訪問例会
となります。ニコニコBOX、服装については、
ガバナー補佐訪問と同様でお願いいたします。

イマジン　ロータリー
IMAJINE　ROTARY
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9	/	2　本日のプログラム

会	員	卓	話　佐	藤	吉	朗	さ	ん
「ゆるーく小諸の紹介」

出席・ニコＢＯＸ報告	 山本博昭例会運営委員長
8/26（会員32名）出席20名　出席率68.97％

ゲスト　明扇（めいせん）さん（書道講師）
・�村田秀雄さん☆明扇さん本日
の卓話よろしくお願いします。
親
しんぼく

睦の色紙ありがとうござい
ます。
・�太田裕志さん☆今週火曜日に
飯田さんと南さんと釣りに

　いってきました。波の状況が悪い中お疲れ様で
した。飯田さん、流石ですね‼
・佐藤吉朗さん☆明扇先生本日はようこそおいで
くださいました。卓話楽しみにしています。

・合　計　		7,500円　・累　計			111,768円

講師紹介	 佐藤吉朗プログラム委員長
本日は、書道家で書道講師で
もある明扇先生をお招きしまし
た。夫婦でお世話になっており
ます。先生の生徒さんは、小学
生から年配の方、中には障害の
ある方々までいらっしゃり、一

人一人丁寧に向き合っている姿を見て、尊敬して
います。我が家では、娘の結婚式や孫の誕生など、
節目節目で先生に書を書いて頂いております。新
年の始めの教室では、毎年生徒が希望する言葉を
先生に書いて頂いております。「笑顔」と書いて
頂きましたが実際に文字が笑っているように見え、
今は会社に貼っております。本日は、実践で書を
書いて頂きます。皆様、楽しみにしていてください。

ゲ	ス	ト	卓	話　		明	扇	（めいせん）	さ	ん

「書との出逢い」

書道家の長谷川　明扇と申します。本日は、卓
話の最後に書道パフォーマンスをさせてもらいま
す。よろしくお願いします。
私が書道界に入ったのは40歳の時で、それまで

は大手の損保会社に勤めておりました。その時、
自宅で始めた書道教室は、現在はカルチャー教室
まだ拡がり、生徒数は250名程になっております。
書道家を目指そうと思ったのは、高校２年の時、

手島右卿（ゆうけい）先生の書と出会ったのがきっ
かけでした。それまでの書道と言えば、擦れては
いけない！墨が薄くてはいけない！止め跳ねはしっ
かり書かなくてはいけない！と言われておりまし
たが、手島右卿先生の書は、それとは真逆の作品
でした。
若い頃は、海外で書を広

めたいと思って、あちこち
に行きました。その中で、
私の書道家としてのターニ
ングポイントは、クアラル
ンプール東方友好交流展に
出品した『白鳥』という作
品です。この作品が黒沢久
雄さんの目に止まり、黒沢明監督生誕100年「AK
ワールドツワー」オリジナルカレンダーに採用さ
れたのです。他にも、この作品は海外に渡り、宮
内庁三の丸尚蔵館に作品の写真が収蔵もされました。
その後も制作は続けておりまして、須坂の「仙

仁温泉」、湯田中の「あぶらや燈千」にも作品を
寄贈しております。
書道パフォーマンスでは、ご依頼があった『親

睦』と言う字を書きたいと思います。文字には全
て成り立つがあります。親も睦も成り立つは同じ
で、親しくするという意味です。二文字に共通し
ているのは「目」です。古代文字では、目は顔を
表します。これからも、色々な世界に目を向けて
頂いて、長野西ロータリークラブさんの益々の繁
栄を願って、これから書きたいと思います。

９月９日　会員卓話　南　信行さん
　　　　　「規定審議会について」
９月16日　会員卓話　池田　潤さん
�������　　���「最近のマーケットについて」
９月23日　休　会
９月30日　休　会
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